
BOZZA del Verbale del Consiglio Federale della F.S.I. del 30 novembre-1 dicembre 2002 

La riunione si tiene, come da delibera del precedente consiglio, all’Hotel Belvedere di Montecatini 
Terme, per la concomitanza della finale del Campionato Italiano Assoluto. 

Sono presenti: 

Il Presidente della FSI : Alvise Zichichi; 

I Vice-presidente : Giuseppe Lamonica e Bruno Manzardo; 

I Consiglieri : Giuseppe Campioli, Italo Vittorio Ginevrini, Antonio Rosino, Adolivio Capace e 

Marcello Perrone; 

Il Presidente Onorario : Nicola Palladino; 

I Revisori dei Conti : Massimiliano Lucaroni e Stefano Grimaldi; 

Assenti giustificati: 

I Consiglieri : Francesco Gabassi, Valerio Luciani e Laura Albarella; 

I Revisori dei Conti : Cinzio Boscolo e Giuseppe de Capua; 

Il Rappresentante designato dal Coordinamento dei Comitati Regionali (non nominato dal C.C.R.); 

Il Responsabile Settore Scuola e Coordinamento Albo Istruttori : Franca Dapiran; 

Il Responsabile Gestione Graduatoria Nazionale : Lanfranco Bombelli;  

Il Presidente del Settore Arbitrale Franco Pedrazzini ha annunciato il suo arrivo in corso di seduta. 

Il Presidente federale Zichichi chiede ai convenuti che il vice-presidente Lamonica presieda la 
riunione; il Consiglio accoglie la richiesta..  

Alle ore 15 il Presidente, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta e 
incarica il Consigliere Ginevrini di redigere il verbale; si passa quindi all’escussione degli argomenti 
posti all’ O.d.g.. 

1. Approvazione del verbale della seduta del 28-29 settembre 

Viene rettificato il punto 19: sostituire il 1° marzo con il 1° aprile;*************************** 

Al punto 2 inserire "viste le tre offerte pervenute";*************************************** 

Al punto 17 eliminare la frase "viene respinta la specifica richiesta di Elena Sedina"..************ 

Con dette modifiche il verbale viene approvato all’unanimità.****************************** 

2. Comunicazioni del Presidente 

Il presidente Zichichi annuncia che, al termine del Consiglio, consegnerà la lettera di dimissioni. 



Chiede che il successivo punto tre dell’O.d.G. venga discusso a fine seduta. Il Consiglio concorda e 
prende atto. ********************************************************************** 

Lamonica, Palladino e Campioli, interpretando il pensiero di tutto il Consiglio, ringraziano il 
Presidente Zichichi per l’opera svolta in questi sei anni di 
Presidenza.**************************** 

2a. Viene data a lettura della lettera di ringraziamento del Socio Vianello.********************* 

2b. Lamonica relaziona sulle deliberazioni in merito alla vicenda Spada: La Commissione di 
Giustizia e Disciplina d’Appello ha respinto il ricorso dell’ing. Bianchini in merito al 
commissariamento del Comitato Abruzzo, mentre ha accolto il ricorso del sig. Angelo Spada in 
merito alla decisione della Commissione Giustizia e Disciplina che lo aveva sospeso per sei mesi e 
inibito per un anno; la pratica ritorna per competenza al Procuratore federale. Riferisce ancora che il 
Procuratore federale ha archiviato gli altri esposti, ricorsi e ricusazioni di Angelo Spada avverso 
diversi componenti 
federali.********************************************************************* 

Lamonica comunica ancora che il P.M. investito della vicenda della denunzia avverso Scoleri 
Cardelli e del Consigliere Perrone, nella veste di Commissario straordinario, ha proposto 
********** l’archiviazione del caso e, a causa del ricorso della parte lesa, si terrà una udienza in 
camera di consiglio il 9 gennaio 2003, alla quale presenzierà un avvocato in difesa dei nostri 
Soci.************* 

2 c. Il Vice-presidente comunica di aver concluso un accordo con la ChessBase, la quale ci invierà 
per i nostri giocatori di primo piano, 15 copie dell’ultima edizione del loro programma.********** 

2 d. Comunica inoltre che ha ritenuto di inviare una lettera di ringraziamento ai giocatori delle nostre 
squadre olimpiche per i risultati ottenuti.******************************************** 

2 e. E’ giunta una circolare del CONI nella quale si pongono limiti all’uso del logo del CONI e dei 
cerchi olimpici; detta circolare verrà inviata per conoscenza alle Società ed agli abituali organizzatori 
di tornei.******************************************************************** 

2 f. E’ in corso una trattativa con una società specializzata del settore per la divulgazione degli 
scacchi nei centri turistici estivi ed invernali.******************************************** 

4. Valutazione della situazione economico-finanziaria e assestamento del bilancio 2002 (Vice-
presidente Manzardo) 

Il Vice-presidente Manzardo informa il Consiglio sulla situazione economica e del tesseramento al 
30 ottobre. *********************************************************************** 

Si discute su come imputare le spese previste entro la fine dell’anno tenuto anche conto dei necessari 
ammortamenti..***************************************************************** 

Il Vice-presidente Manzardo presenta uno schema di assestamento di bilancio dovuto a mancate 
spese su alcune voci ed alle maggiori spese che si sono dovute affrontare su altre. Sentito anche il 
parere dei Revisori dei Conti presenti, il Consiglio approva detto assestamento. **************** 



A seguito della discussione risulta la necessità di correggere una voce del bilancio inviatoci dal 
nostro commercialista al punto 60003 che risulta essere imprecisa: l’esatta dizione di detta voce è : 
"Rimborsi spese a revisori Conti".******************************* DELIBERA NR. 86/2002 

4 bis. Contributi ai Comitati Regionali 

Il Consiglio delibera un aumento dei contributi concessi ai Comitati Regionali, di cui si era discusso 
nel Consiglio precedente, ed approva la sua erogazione sulla base della tabella allegata alla relazione, 
a condizione che i Comitati siano in regola con le normative previste dal nostro regolamento.** 

DELIBERA NR. 87/2002 

4 ter. Rinnovo contratto di assicurazione 

Il Consiglio autorizza il pagamento del premio dell’assicurazione per l’anno 2003, possibilmente 
versando solo il premio relativo al primo semestre e discute delle nuove norme assicurative 
contenute nel testo della legge finanziaria in corso di 
approvazione.****************************** 

5. Approvazione del Bilancio preventivo e sportivo da inviare al CONI  

Il  Vice-presidente Manzardo illustra il bilancio preventivo federale 2003: dopo ampia discussione e 
sentito il parere dei Revisori dei Conti presenti, il Consiglio approva all’unanimità detto bilancio.** 

Viene inoltre discusso ed approvato anche il preventivo tecnico finanziario per il contributo del *** 
CONI, relativo alle spese di carattere sportivo.********************* DELIBERA NR. 88/2002 

6. Delucidazioni sulla partecipazione di giocatori extra-comunitari a campionati italiani  

Il Vice-presidente Lamonica riferisce sui colloqui avuti con i funzionari del CONI. Egli giunge alla 
conclusione che, in attesa del regolamento di attuazione delle legge 189/2002 non potremo avere da 
loro alcun chiarimento utile. Pertanto, onde evitare situazioni di incompatibilità, il Consiglio delibera 
di far partecipare al CIS, oltre ovviamente ai giocatori italiani, soltanto i giocatori di cittadinanza 
europea e gli extracomunitari: questi ultimi solo se residenti in Italia. Gli stranieri, come precisato in 
altra occasione non possono essere utilizzati in numero superiore a due. ******************** 

La FSI è sempre in attesa di sapere quale sarà il contingente di giocatori extra-comunitari che 
potranno partecipare con contratto di lavoro 
subordinato/Sport.******************************* 

Tale delibera viene approvata a maggioranza (Hanno votato a favore Lamonica, Perrone, Manzardo 
e Capece; Astenuti: Rosino, Campioli e Ginevrini). ***************** DELIBERA NR. 89/2002 

7. Nomina del Responsabile Squadre Nazionali, del Direttore Agonistico, del Responsabile  

Attivit à giovanile, del Responsabile Settore Femminile 

Il Consiglio nomina Antonio Rosino "Responsabile delle squadre nazionali" e Adolivio Capece *** 
"Direttore agonistico". Tale delibera prende origine dal fatto che in passato, per le stesse persone e 
per gli stessi incarichi, era stata formulata una proposta analoga e che, per mero errore materiale, era 
rimasta soltanto una proposta senza avere l’avallo di una delibera. Le nomine degli altri due 
responsabili citati nell’O.d.G. sono rinviate al prossimo Consiglio. ****** DELIBERA NR. 90/2002 

8. Relazione sul Congresso FIDE (Presidente Onorario Palladino) e relazione sulle Olimpiadi 



(Consigliere Rosino) 

Il Presidente Onorario riferisce sull’Assemblea della FIDE tenutasi a Bled e sull’assegnazione delle 
Olimpiadi scacchistiche 2006 alla Città di Torino. Ci riferisce anche che il Socio Agostino Scalfi è 
stato eletto componente dell’Executive Board della FIDE, rinunciando alla sua candidatura al **** 
Executive Board dell’ECU. Il Consiglio si rallegra per l’avvenuta elezione.******************** 

Il Consigliere Rosino riferisce sul comportamento delle squadre italiane partecipanti all’Olimpiade: i 
risultati sono stati appaganti, soprattutto per quanto riguarda la squadra maschile per cui il consiglio 
delibera di concedere, a titolo di premio, un aumento di 200 (duecento) euro pro capite ai 
componenti la squadra maschile e un riconoscimento, sotto forma di libri di scacchi, alle componenti 
la squadra femminile.****************************************** DELIBERA NR. 
91/2002 

9. Prenio Greco : designazione giovane meritevole (Comm.Tecnica) 

Il Consiglio, su proposta del Consigliere Capece, delibera di assegnare il Premio Greco, per un 
giovane meritevole, al giocatore Sabino Brunello.********************* DELIBERA NR. 
92/2002 
Delibera altresì di assegnare, su richiesta del Circolo di Crema una targa al merito scacchistico al 
Sig. Ottavio Ravaschietto per l’attività svolta, per un trentennio, in una zona d’Italia non 
particolarmente sviluppata. ****************************************** DELIBERA NR. 
93/2002 

Il Consigliere Perrone dichiara che per il premio da assegnare al giovane la competenza dovrebbe 
essere della Commissione giovanile. Il Vice-presidente Lamonica ricorda che fin dall’atto della sua 
costituzione alla Commissione giovanile sono stati assegnati compiti di carattere esclusivamente 
promozionale e non tecnico.********************************************************* 

Alle ore 18 circa, come preannunciato, arriva e si unisce al Consiglio il Presidente del Settore 
Arbitrale Franco Pedrazzini; egli comunica che dovrà ripartire entro la serata e chiede che venga 
anticipata la discussione dei punti 17 e 17 bis. Il Consiglio accetta. 

17. Relazione e/o proposte del Settore Arbitrale 

17 bis. Decorrenza Regolamento Arbitrale e Regolamento Organico Federale 

Predrazzini comunica che è stato approvato il nuovo regolamento arbitrale e chiede al Consiglio di 
fissare la data della sua entrata in vigore.*********************************************** 

Il Consiglio prende atto e delibera che il Regolamento Organico Federale è entrato in vigore il 19 
agosto 2002 e che il Regolamento arbitrale entrerà in vigore il 1° gennaio 2003, seguendo la regola 
CONI che i regolamenti entrano in vigore il 61° giorno dopo l’approvazione da parte CONI. ***** 

La discussione procede ora, per motivi logistici, anticipando i punti19 e 20, su proposta del vice-
presidente che il Consiglio approva. 

19. Nomina Delegati Provinciali 

Il Consiglio approva la proposta del presidente del C.R. Friuli Venezia Giulia e nomina Delegato 



provinciale per la provincia di Pordenone il Socio Walter Payer. *******DELIBERA NR. 95/2002 

20. Nomina Istruttori  

Il Consiglio, su proposta della responsabile Franca Dapiran, che ne ha seguito l’iter, nomina 
istruttori, come da elenco allegato agli atti di questo consiglio, n.ro 62 Istruttori elementari, 6 
Istruttori giovanili e 17 Insegnati elementari.****************************** DELIBERA NR. 
96/2002 

Si ritorna al punto 10. 

10. Proposta del Consigliere Campioli sul nuovo regolamento Elo Italia 

Il Consigliere Campioli propone di ritornare sulla delibera presa dal Consiglio in data 29 settembre 
2002 sull’argomento, e avanza la proposta, con varie motivazioni, che essa venga ritirata o che 
almeno entri in vigore non prima del 1° aprile. La proposta viene messa ai voti e non viene approvata 
avendo conseguito 4 voti contrari (Capece, Lamonica, Perrone e Rosino), due astenuti (Ginevrini e 
Manzardo) e uno a favore (Campioli).************************************************* 

11. Proposte per il migliore funzionamento delle Commissioni (Consigliere Campioli)  

Il Consigliere Campioli avanza delle raccomandazioni a proposito del funzionamento delle 
Commissioni. Il Consiglio, ringraziandolo, le fa sue e si impegna a comunicare a tutti i presidenti di 
Commissione le predette raccomandazioni ai fini di una migliore efficienza circa i deliberati delle 
commissioni stesse.**************************************************************** 

Alle ore 21 la seduta viene sospesa. 

Alla ripresa (domenica 1° dicembre ore 9.15) non è presente Pedrazzini 

12. Modifiche articolate per il CIS (Commissione CIS)  

Il Consigliere Rosino propone che a far tempo dal 2004 nel Campionato Italiano a Squadre la serie 
A1 sia composto da 24 squadre suddivise in quattro gironi. Ciò comporta come conseguenza che nel 
campionato 2003 non vi saranno retrocessioni fra le 14 attuali partecipanti ai gironi Nord e Sud.*** 

Si delibera anche di demandare alla Commissione CIS di gestire le norme transitorie.************ 

12 bis. Esame proposte ed eventuale assegnazione Finale Campionato Italiano Assoluto 

Esaminata la richiesta del Comitato Regionale Veneto tendente ad ospitare la finale del 63° CIA 
2003, e l’opzione del Circolo Surya manifestata nella richiesta per il 62° CIA del 2002, il Consiglio 
delibera di assegnare detta competizione al Comitato regionale Veneto e dà mandato al 
vicepresidente presidente Lamonica di contattare gli organizzatori affinché siano modificate due loro 
clausole: 1) la presenza del giocatore veneto fra i 12 partecipanti; 2) l’ospitalità completa dell’arbitro 
designato dalla FSI.******************************************** DELIBERA NR. 
98/2002 

13. Scuola di scacchi : proposte ed adempimenti relativi 



Non avendo ancora la FSI predisposto un regolamento di attuazione della Scuola Italiana di Scacchi 
il Consiglio invita il vice-presidente Lamonica di raccomandare ai tre attuali proponenti di procedere 
in sede locale con l’attuazione di centri di insegnamento purché si adeguino ai contenuti della guida 
tecnica e del manuale dell’istruttore oggi in vigore, affinché non vi siano le carenze che sono state 
evidenziate dall’esame dei programmi presentati.************************************ 

14. Contributo a "Scaccomatto" : revisione delibera ed adempimenti relativi  

Sulla base della proposta Capece, tendente a ridurre il contributo promesso all’organizzazione della 
manifestazione "Scaccomatto" , e della lettera del Presidente della Società scacchistica Torinese, il 
Consiglio delibera di mantenere il contributo promesso nella misura di 1200 (milleduecento) euro, 

nonostante il fatto che il torneo espletato è stato uno soltanto cui, però, hanno partecipato i due 
giovani scacchisti scelti dallo stesso organizzatore e non dal Consigliere Capece. Hanno votato a 
***** 

favore Campioli, Ginevrini, Lamonica, Perrone e Rosino; hanno votato contro Capece e Manzardo. 
DELIBERA NR. 99/2002 

15. Relazione e/o proposte della Commissione Tecnica 

La Commissione tecnica, regolarmente convocata, si è riunita nella mattinata di sabato 30 novembre 
ed ha ripreso in esame gli argomenti oggetto di sua proposta e di conseguente delibera numero 
73/2002 del C.F: All’unanimità i presenti hanno concordato che non vi fosse nulla da aggiungere o 
da variare rispetto a quanto già deliberato.********************************************** 

16. Relazione e/o proposte della Commissione giovanile  

La Commissione propone i regolamenti per il CI16 e per i GSS per il 2003. Detti regolamenti 
vengono approvati, apportando alcune modifiche tendenti a rendere più funzionali alcuni aspetti 
logistici. La proposta della Commissione Giovanile di far partecipare comunque alla fase regionale 
una squadra per ogni fascia di età della località dove si svolge la manifestazione, se non già 
qualificata, non viene accolta, a maggioranza, con i voti favorevoli di Campioli e Perrone. I predetti 
regolamenti fanno parte integrale degli atti del presente verbale.*************** DELIBERA NR. 
100/2002 

  

18. Relazione e/o proposte del Coordinatore Comitati Regionali 

Delle due proposte avanzate a suo tempo dal Coordinamento dei Comitati regionali, la prima, 
relativa alle agevolazioni da applicare alle società di prima affiliazione, risulta già approvata con 
delibera n.ro 77 del consiglio precedente. La seconda relativa alla possibilità che i partecipanti ai 
tornei di promozione possano esibire soltanto la tessera ordinaria, viene respinta 
all’unanimità.********* 

21. Rendiconti e verbali Organi periferici 

Non vi sono documenti da visionare.**************************************************  

22. Richiesta di prima affiliazione e Statuti di Società 

Non vi sono documenti da visionare.**************************************************  



23. Varie ed eventuali 

23 a) Il Consiglio autorizza il Consigliere Campioli a proseguire la trattativa con il DLF al fine di 
organizzare, con modalità diverse rispetto all’edizione 2002, il loro campionato. Lo autorizza altresì 
a proseguire le trattative con il CSAIN in vista di una possibile convenzione con la FSI.********** 

23 b) Vista la richiesta del Comitato scacchistico Valdostano O.N.L.U.S. , tendente ad ottenere *** 
l’assegnazione di uno stage da dedicare ai vincitori del CI16, il Consiglio ritiene di non poter in ** 
questo momento definire il periodo in cui lo stage possa essere fruttuosamente espletato, pur 
invitando il Presidente Scalfi a procedere alla preventiva richiesta di contributo per detto 
stage.******* 

3. Data assemblea straordinaria : 23 febbraio 2003 

Il vice-presidente Lamonica dà lettura della lettera di dimissioni, anticipata ieri dal Presidente 
Zichichi, con la quale annuncia il suo definitivo impedimento a proseguire nella presidenza della 
FSI, per cui, ai sensi del 3’ comma dell’art. 20 del nostro Statuto, le funzioni passano 
automaticamente al vice-presidente di sede Giuseppe 
Lamonica.****************************************** 

A seguito di tale avvenimento, il consiglio delibera di convocare, a termini di statuto, una assemblea 
straordinaria elettiva per il giorno 23 febbraio 2003, alle ore 9 in prima convocazione ed alle ore 11 
in seconda convocazione, presso la sede del CONI di Milano, in Via Piranesi, con il seguente ordine 
del giorno: 

1. Elezione del Presidente dell’Assemblea;  
2. Nomina del segretario dell’assemblea  
3. Elezione del Presidente della FSI  
4. Elezione dei sette Consiglieri in quota Società  
5. Elezione dei due Consiglieri in quota giocatori  
6. Elezione di un consigliere in quota istruttori 

Il Consiglio contestualmente nomina la Commissione Verifica Poteri con la seguente composizione: 
Franca Dapiran, Mauro Fiori, Elisabetta Ambivero.****************DELIBERA NR. 101/2002 

Alle ore 13 circa, conclusa l’escussione degli argomenti all’ O.d.g., il Presidente dichiara conclusa 
la seduta, per l’intero corso della quale non è mai venuto a mancare il numero legale. 

Il Presidente Il Verbalizzante 

(Giuseppe Lamonica) (Italo Vittorio Ginevrini)  


